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Stadt Bramsche 

 
 

Protokoll 
über die 18. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 

vom 13.10.2015 
Siedlertreff Lappenstuhl, von-Bar-Straße 2, 49565 Bramsche 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Frau Marion Decker  
Herr Thomas Lade  
Herr Mike Minning  

Verwaltung 
Herr Udo Müller  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Manuel Wenzlaff  
 
 
Beginn: 19:05 Ende: 19:50 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 4   Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 
07.05.2015 und 03.08.2015 
 

  

 5   Einwohnerfragestunde   
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 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-
schaft Lappenstuhl 
 

  

 7   Prioritätenliste Ortsrat Lappenstuhl 2016 WP 11-16/818  

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
OBM Marewitz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit wird fest-
gestellt.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird auf Vorschlag von OBM Marewitz um den TOP 3 „Bericht der Ortsbürger-
meisterin“ erweitert. Die übrigen TOP rücken entsprechend auf.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
TOP  3 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz berichtet über ein Treffen je mit den Betreibern der Windparkgesellschaft und der 
Bürgerinitiative. Durch den Ortsrat Lappenstuhl wurde bei der Stadt Bramsche ein Einspruch mit den 
Punkten „bedarfsgerechte Hindernisbefeuerung“, „Anzahl Trockenmauern“, „schalltechnische Mess-
berichte“ und „Hotline für Anwohner“ eingereicht. Zudem wurden durch Bürger insgesamt 271 Ein-
wendungen gegen den Windpark Ahrensfeld und 215 gegen den Windpark Wittefeld eingereicht.  
 
Des Weiteren berichtet OBM Marewitz über die Seniorenfahrt vom 17.09.2015 nach Dinklage, an der 
213 Senioren, davon 35 aus dem Ortsteil Lappenstuhl, teilgenommen haben.  
 
Weiter wurde der Bolzplatz umgestaltet. Es wurden neue Bepflanzungen, Pfähle, ein Beachvolleyball-
feld und Seniorentrimmgeräte installiert.  
 
Die Veranstaltungen in der Thomaskapelle werden gut frequentiert, weshalb die Veranstaltungsreihe 
auch im Jahr 2016 fortgeführt werden soll.  
Der Gemeinderat Voltlage wird die Thomaskapelle am 16.10.2015 besichtigen.  
 
Weiter informiert OBM Marewitz, dass die Räumlichkeiten des Siedlertreffs Lappenstuhl nicht mehr 
vom Kindergarten benötigt werden. Die genutzten Räume werden in Absprache mit der Verwaltung 
kurzfristig renoviert.  
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Das Viehtransportertreffen Anfang September auf dem Betriebsgelände der Firma Dallmann soll 
aufgrund der nächtlichen Geräuschbelästigung in dieser Form nicht erneut durchgeführt werden. Das 
Ordnungsamt der Stadt Bramsche wird diesbezüglich Rücksprache mit dem Veranstalter halten. 
 
 
 
TOP  4 Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 

07.05.2015 und 03.08.2015 
 

 
Die Protokolle der Sitzungen vom 07.05.2015 und 03.08.2015 werden ohne Änderungen einstimmig 
genehmigt.   
 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Petersen fragt an, wann der Schotterweg um das Betriebsgelände der Firma Dallmann angelegt 
wird und erkundigt sich, inwieweit die Stadt Bramsche eine Genehmigung, bzw. Versagung auch un-
ter Berücksichtigung des Bebauungsplanes für die Privatveranstaltungen auf dem Betriebsgelände 
der Firma Dallmann erteilen kann.  
 
OBM Marewitz wird mit der Firma Dallmann Rücksprache bezüglich der Anlage des Schotterweges 
halten. 
  
Herr Müller stellt in Aussicht, dass durch die Stadt Bramsche geprüft wird, inwieweit die Privatveran-
staltungen auf dem Betriebsgelände der Firma Dallmann durchgeführt werden dürfen.  
 
Antwort Herr Müller: Lt. Auskunft von Herrn Greife kann baurechtlich keine Versagung oder Ein-
schränkung der Veranstaltung ausgesprochen werden. Herr Hintz teilt mit, dass ein ordnungsrechtli-
ches Verfahren gegen den Veranstalter eingeleitet wurde. Zukünftig könnten über die Schankerlaub-
nis auch Auflagen zur Geräuschbelästigung ausgesprochen werden. Grundsätzlich kann die Veranstal-
tung auf dem Privatgelände aber nicht untersagt werden.  
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-

schaft Lappenstuhl 
 

 
ORM Bensmann schlägt folgenden Zuschuss vor: 
 
Reitverein Engter e.V.  50,00 € 
 
Der Antrag der Katzenhilfe Bramsche wird nicht bedient.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
OBM Marewitz erläutert die Verteilung der Ortsratsmittel im Jahr 2015. Große Posten waren z.B. das 
Seniorentrimmgerät, die Seniorenfahrt und die Weihnachtsbeleuchtung.  
 
 
 
 



  Seite 4 von 5 

TOP  7 Prioritätenliste Ortsrat Lappenstuhl 2016 WP 11-16/818 
 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2016 wird ohne  Änderung beschlossen.  
 
 
ORM Bublitz erläutert, dass die Straßenbeleuchtung im Ortsteil Lappenstuhl auf einem aktuellen 
Stand ist und dort kein Erneuerungsbedarf besteht.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Marewitz verliest die Beantwortung der Anfragen der Sitzung vom 07.05.2015.  
 
OBM Marewitz merkt zur Anfrage vom 23.10.2014 an, dass die Fahrbahnmarkierungen im Bereich 
Kanalstraße, Spechtstraße, Rosengartenweg erst im Jahr 2016 vorgesehen sind.  
 
ORM Minning ergänzt zur Anfrage vom 23.10.2014, dass einige Blumenbeete im Bereich Von-
Stuckrad-Weg, An der Twistmark und Elisabeth-Peper-Straße erneut mit Erde aufgefüllt und be-
pflanzt werden müssen.  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
 

1. ORM Minning teilt mit, dass das Sackgassenschild an der Straße „Von Stuckrad-Weg“ demo-
liert ist.  

 
2. Außerdem fragt ORM Minning an, wer für die Reinigung der Regenwasserabflussrinne an der 

„Kanalstraße“ zuständig ist und bittet die Stadt Bramsche gegebenenfalls um Reinigung.  
 

3. Weiter wünscht ORM Minning, dass auch seitens der Stadt Bramsche auf die Firma Dallmann 
zwecks Errichtung des Schotterweges eingewirkt wird. 
 

4. ORM Bublitz erinnert an seine Anfrage vom 03.05.2012. Der Forstweg im Wald am Malgarte-
ner Damm („Mastenweg“) wurde noch immer nicht ausgebessert.  
 

5. Zudem wünscht ORM Bublitz bezüglich seiner Anfrage vom 25.04.2013, dass im Bereich Lut-
terdamm, Varusstraße, Markenweg eine erneute Prüfung im Sommer 2016 (nicht in den Fe-
rien) zwecks Einrichtung eines Zebrastreifens durchgeführt wird.  
 

6. OBM Marewitz wünscht, dass der Bewegungsmelder für das Licht auf der Damentoilette des 
Siedlertreffs Lappenstuhl auf eine längere Zeitspanne eingestellt wird.  
 

7. Weiter informiert OBM Marewitz, dass eine Glasscheibe in der Bushaltestelle an der L 78 de-
fekt ist und ausgetauscht werden muss.  
 

8. Außerdem regt OBM Marewitz an, beim Summerfield Festival 2016 eine temporäre Ge-
schwindigkeitsdrosselung einzurichten und eventuell auch eine Ausleuchtung der Zufahrt zu 
installieren.  
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9. ORM Bublitz erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand hinsichtlich einer Erweiterung des 
Siedlunsgbereichs Lappenstuhls. (Anfrage vom 07.05.2015) 
OBM Marewitz informiert, dass dieser Planungsvorschlag in Abstimmung mit LSBD Greife 
erst im nächsten Jahr erstellt werden kann.  
 

10. ORM Bublitz stellt zur Diskussion, die Bushaltestelle „Loch“ umzubenennen.  
OBM Marewitz schlägt vor, diese Thematik im Rahmen einer Befragung der Bürger nach der 
Kommunalwahl 2016 zu behandeln.  

 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Knille schlägt vor, die Spurrillen auf der als Parkplatz genutzten Obstbaumwiese gegenüber dem 
Restaurant „Vicianum“, durch Steinsand aufzufüllen.  
OBM Marewitz gibt die Auskunft, dass es sich bei dieser Wiese um ein Privatgrundstück handelt, 
welches von der Siedlungsgemeinschaft Lappenstuhl gepachtet ist. Eine Ausbesserung ist also mit der 
Siedlungsgemeinschaft zu verhandeln.  
 
Herr Vor den Taren erkundigt sich nach dem ehemaligen Betriebsgelände der Firma Engter Splitt 
GmbH bzgl. eventueller Altlasten.  
OBM Marewitz stellt in Aussicht, mit dem Eigentümer in Kontakt zu treten.  
 
 
 
 
 
 
Anette Marewitz Udo Müller Philip Starke 
Ortsbürgermeisterin Verwaltung Protokollführer 
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